

東北

東北

2009年(平成21年)9月18日 金曜日 12版▲

第2宮城

28



李福一執筆  
九月大・農  
文化財の保護研究会  
文化財保護も文部省の主なこと  
東北六県の高校1、2年生  
青葉区で今年度から始まつた「科学者の卵養成講座」にこのたび、新たに「キャリア教育」という課程が加わった。ただ学ぶだけでなく、将来を強く意識して今を過ごしてほしい、との思いがあるようだ。(箕田拓太)

# 研究者への道赤裸々に

六月

東北6県の高校1、2年生を対象に、東北大學(仙台市青葉区)で今年度から始まつた「科学者の卵養成講座」にこのたび、新たに「キャリア教育」という課程が加わった。ただ学ぶだけでなく、将来を強く意識して今を過ごしてほしい、との思いがあるようだ。(箕田拓太)

自らの進路決定までの道のりを赤裸々に語る渡辺教授(左)=仙台市青葉区の東北大片平キャンパス

が、この日の講義は勝手が違った。科学の専門用語はほとんど登場せず、渡辺教授はスライドを使って自身の小中高時代の関心事や、当時抱いた将来への思いを振り返っていく。

田畠に恵まれた愛媛県今治市で生まれ、遺伝学に興味を持ち、コメの品質改良を志して東北大農学部に進学、そして博士にー。この流れだけ聞けば道のりは極めて「まっすぐ」だ。だが渡辺教授は結論を出すに至るまでにぶつかった「壁」や、その都度抱いた思いを丁寧に語り続けた。例えば大学受験の時、センター試験(当時は共通1次試験)の模試が「どうしても800点を超えない」頭を抱

## 「将来見すえて学べ」

12日午後、東北大の片平キャンパスに集まつた約100人の生徒が、同大学院生命科学研究科の渡辺正夫教授(44)=植物生殖遺伝学=の講義「博士になるとは? 研究者になるとは?」に耳を傾けた。科学者の卵養成講座は本来、「日常の不思議を見出す眼力」を養成しようという専門講義。生徒たちは応募者418人の中から選ばれ、月1回の講義を聴いてリポートを提出したり実験をしたりして、大学の教員に添削・指導をしてもらいつ。

(16)は「分岐点を意識することが大事」と感じた。研究職に興味はあったが、「自分の成績ばかりを考えてしまうのがと」と締めくくった。

講義を聴き終えた仙台三高理数科1年の及川夏綺さんは「分岐点を意識することが大事」と感じた。研究職に興味はあったが、「自分の成績ばかりを考えてしまうのがと」と締めくくった。

2年前、市の小学校でも同様の授業をした渡辺教授。強く進路を意識することを勧めるのは「大学院の修士課程まで終えて、何をやりたいかわからない子がいる」というと渡辺教授は残念がる。

全国の国立大でも珍しい、地元高校生へのキャリア教育は12月にも予定されている。みちのくの金の卵たちを大きく育むための、培養器になるかもしれません。

2009年(平成21年)  
9月18日  
金曜日



※朝日新聞社に無断で転載することを禁じます。